
O governador Jorginho Mello (PL) fez uma visita 
técnica ao Complexo Esportivo do 
Sesi, em Blumenau, nesta terça-
feira, 2, para avaliar as condições 
da unidade que ainda pode vir 
a ser negociada. Embora, nos 
bastidores, todos aguardassem que 
Jorginho aproveitasse a ocasião 

para anunciar a compra do Sesi, não foi bem isso que 
aconteceu. O que o governador afirmou, 
na verdade, é que está estudando 
entregar o terreno à Federação das 
Indústrias de Santa Catarina (Fiesc) 
como parte do pagamento por um 
outro terreno em Joinville, para 
ampliar seu Centro Tecnológico.
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PeloEstado
Bancada catarinense em Brasília quer 

a prisão de Gonçalves Dias

Reconhecimento
A catarinense Zilda 

Arns Neumann teve o nome 
inserido no Livro de Heróis e 
Heroínas da Pátria, que fica 
no Panteão da Pátria e da 
Liberdade Tancredo Neves, 
em Brasília. A decisão foi 
publicada no Diário Oficial da 
União na segunda-feira, 24.  
Indicada três vezes ao Prêmio 
Nobel da Paz, trabalhou 

voluntariamente como médica pediatra e sanitarista e atuou no combate à mortalidade infantil. Ela 
era natural de Forquilhinha, no Sul do estado, e foi uma das fundadoras da Pastoral da Criança. Zilda 
Arns morreu em 2010 após o terremoto que atingiu o Haiti.

A médica é a segunda catarinense inserida no livro neste ano. Em janeiro, o presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) já tinha colocado o nome de Antonieta de Barros na escritura. Professora, escritora e 
jornalista, ela foi a primeira deputada negra do Brasil.

Pinhão nas 
escolas

O deputado Neodi Saretta 
(PT) apresentou um Projeto 
de Lei, também assinado pelo 
deputado Marquito (PSOL), 
propondo a inclusão do pinhão e 
seus derivados produzidos pela 
agricultura familiar, economia 
popular solidária e pelos 
empreendimentos familiares 
rurais do Estado de Santa 
Catarina na alimentação escolar 
da Rede Estadual. O objetivo 
é aproveitar as propriedades 
nutricionais do pinhão e 
estimular a agricultura familiar 
e a economia popular solidária, 
além de proteger os pequenos 
produtores de pinhão do estado.

Pepinos do mar
A Epagri estuda a 

possibilidade de criar 
pepino-do-mar em cativeiro 
em SC. O pepino-do-mar é 
da mesma família do ouriço 
e da estrela do mar e, apesar 
de ser pouco consumido no 
Brasil, é considerado uma 
iguaria em outros países, 
principalmente na Ásia. O 
preço de um quilo do animal 
pode variar entre US$300,00 
e US$1mil no mercado 
exterior e ele ainda atua no 
combate à acidificação dos 
oceanos. Ainda é cedo para 
afirmar se a pesquisa terá 
sucesso, mas os resultados 
iniciais são promissores.

Sucesso em segurança
Encerrou neste domingo a The Ocean Race em Itajaí. Ao todo, foram 26 dias de evento, nos quais a Polícia 

Militar empregou mais de 600 policiais militares para a garantia da segurança das pessoas e preservação da 
ordem pública na Vila da Regata. De acordo com dados da Prefeitura Municipal de Itajaí, cerca de 380 mil 
pessoas prestigiaram o evento e a Polícia Militar não registrou nenhuma ocorrência ou evento público de 
desordem na Vila da Regata ou no seu entorno.

Rentabilidade 
Estudo realizado pela Aditus 

Consultoria, com 113 Entidades 
Fechadas de Previdência 
Complementar (EFPC`s), apontou 
que o resultado dos últimos cinco 
anos dos planos administrados 
pela CELOS foi superior à 
mediana das Entidades. Ou seja, 
a Fundação Celesc apresentou 
maior rentabilidade e menor 
risco, sendo que a do plano 
Misto foi de 65,94% enquanto a 
mediana considerando 53 planos 
do tipo Contribuição Variável (CV) 
foi de 52,29%. Já para o plano 
Transitório a rentabilidade foi de 
61,82% e a mediana considerando 
88 planos do tipo Benefício 
Definido (BD) foi de 58,21%.

Parte da bancada catarinense em Brasília 
filiada ao PL, os deputados federais Daniel 
Freitas, Caroline de Toni, Zé Trovão e Daniela 

Reihner, estão entre os nomes que assinaram uma 
queixa-crime, na Procuradoria Geral da República, 
pedindo a prisão do General Gonçalves Dias, ex-
ministro do Gabinete de Segurança Institucional 
(GSI), após terem sido divulgadas imagens do 
General durante o ataque de 8 de janeiro. O senador 
catarinense, Esperidião Amin (PP), se manifestou 
nas redes sociais, afirmando que o que teria ocorrido 
naquele dia seria uma visita e não um ataque. Já 
a Deputada Caroline De Toni publicou um vídeo 

onde os soldados do GSI (Gabinete de Segurança 
Institucional) aparecem descansando e conversando 
enquanto os manifestantes tomavam o Palácio, 
naquele mesmo dia. A ex-vice governadora de 
Santa Catarina, Daniela Reihner, e o deputado 
Freitas também usaram suas redes sociais para 
mostrar a indignação com a situação. Todos 
acreditam que há uma verdade para vir à tona 
durante a CPMI (Comissão Parlamentar Mista de 
Inquérito), cuja comissão de investigação deve 
começar a ser definida ainda nesta quarta-feira, 
26, aumentando ainda mais a temperatura no 
congresso nacional.

Pelo visto, municípios e Estado compartilham do mesmo 
pensamento e seguem caminhos parecidos no que diz 

respeito ao combate às drogas e violência. Depois que 
Florianópolis aprovou a lei de internação voluntária (que, 
infelizmente, os moradores da cidade ainda não viram o 
efeito real, já que ainda estão temerosos pela quantidade 
de pessoas violentas em situação de rua que estão por 
aí), o deputado estadual Ivan Naatz (PL), teve acatado seu 
pedido por uma Audiência Pública para debater o assunto. 
A Audiência foi realizada nesta terça-feira, 2, e discutiu o 
projeto de lei de autoria do deputado que cria, em Santa 
Catarina, o Programa Saúde sem Drogas, que inclui a 
previsão de internação involuntária para tratamento e 
recuperação de dependentes químicos, principalmente em 
situação de rua.

O projeto já passou pela Comissão de Constituição e 
Justiça (CCJ) e também  foi aprovado pela Comissão de 
Finanças e Tributação da Alesc, e segue para análise da 
Comissão de Saúde. 

Na prática, a internação poderá ser voluntária ou 
involuntária. No caso, a involuntária dependerá de pedido 
de familiar ou responsável legal ou, na falta deste, de 
servidor público da área de saúde, de assistência social 
ou de órgãos públicos integrantes do Sistema Nacional de 
Políticas Públicas sobre Drogas (Sisnad). Esta internação 

terá duração máxima de 90 dias, e dependerá de avaliação 
sobre o tipo de droga, o padrão de uso e a comprovação da 
impossibilidade de uso de outras alternativas terapêuticas.

E nesta segunda, 1, o município de São José também 
aprovou uma lei com o mesmo teor. 

O projeto de lei foi proposto pela própria prefeitura e foi 
aprovado em duas votações na Câmara Municipal. Na época 
em que propôs a lei, a prefeitura justificou que houve um 
aumento da população de rua na cidade e, só em 2023, o 
Centro POP atendeu mais de 4 mil pessoas em situação de 
vulnerabilidade. A internação será realizada somente em 
unidades especializadas de saúde, hospitais psiquiátricos ou 
hospitais gerais, organizações da sociedade civil (OSC), com 
equipes multidisciplinares.

A lei também prevê que, quando o internado estiver 
acompanhado de animal doméstico, este será encaminhado 
à Diretoria de Bem-estar Animal (Dibea) para acolhimento e 
guarda, a qual poderá firmar parceria para o recolhimento 
em lar temporário.

Desde que tais projetos apresentem meios para 
ressocializar e desintoxicar estas pessoas, todos são 
válidos. Agora, tirar de circulação por um tempo e 
devolvê-los às ruas em condições ainda piores (como 
temos visto por aí), é que se torna um desperdício de 
dinheiro público.

Projeto de internação involuntária discutido na Alesc

Não foi desta vez

ConVerTe
Governo do Estado, Celesc e IFSC apresentam, nesta 

quarta-feira, 3, na sede da Companhia, os resultados do 
ConVerTE, que trata da conversão de carros de frotas 
públicas movidos a combustão em veículos elétricos. Na 
ocasião, os carros convertidos serão exibidos.

Na oportunidade também deve ser anunciado o novo 
investimento para a segunda etapa do projeto. Estão 
sendo aguardados no evento o presidente da Celesc, 
Tarcísio Rosa, e diretoria da empresa, o reitor do IFSC, 
Prof. Maurício Gariba Júnior, entre outras autoridades.
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GEDCLIMA
Um levantamento realizado pelo TCE SC foi um dos principais temas da primeira reunião do Grupo Especial de Defesa 

dos Direitos Relacionados a Desastres Socioambientais e Mudanças Climáticas, o GEDCLIMA, criado, pelo Ministério 
Público do Estado (MPSC), para debater as primeiras medidas para mitigar os efeitos das mudanças climáticas em 
Santa Catarina. De acordo com o levantamento do órgão, dos 295 municípios catarinenses, 100 têm maior risco de 
deslizamentos de solo e de inundações no Estado. A partir do levantamento, o GEDCLIMA quer atuar de forma a envolver 
as Promotorias de Justiça de cada uma dessas áreas apontadas, a fim de que medidas extrajudiciais ou até judiciais 
sejam tomadas para resolver a situação naqueles municípios que ainda não atenderam à orientação do TCE/SC. 
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Militar empregou mais de 600 policiais militares para a garantia da segurança das pessoas e preservação da 
ordem pública na Vila da Regata. De acordo com dados da Prefeitura Municipal de Itajaí, cerca de 380 mil 
pessoas prestigiaram o evento e a Polícia Militar não registrou nenhuma ocorrência ou evento público de 
desordem na Vila da Regata ou no seu entorno.

Rentabilidade 
Estudo realizado pela Aditus 

Consultoria, com 113 Entidades 
Fechadas de Previdência 
Complementar (EFPC`s), apontou 
que o resultado dos últimos cinco 
anos dos planos administrados 
pela CELOS foi superior à 
mediana das Entidades. Ou seja, 
a Fundação Celesc apresentou 
maior rentabilidade e menor 
risco, sendo que a do plano 
Misto foi de 65,94% enquanto a 
mediana considerando 53 planos 
do tipo Contribuição Variável (CV) 
foi de 52,29%. Já para o plano 
Transitório a rentabilidade foi de 
61,82% e a mediana considerando 
88 planos do tipo Benefício 
Definido (BD) foi de 58,21%.

Parte da bancada catarinense em Brasília 
filiada ao PL, os deputados federais Daniel 
Freitas, Caroline de Toni, Zé Trovão e Daniela 

Reihner, estão entre os nomes que assinaram uma 
queixa-crime, na Procuradoria Geral da República, 
pedindo a prisão do General Gonçalves Dias, ex-
ministro do Gabinete de Segurança Institucional 
(GSI), após terem sido divulgadas imagens do 
General durante o ataque de 8 de janeiro. O senador 
catarinense, Esperidião Amin (PP), se manifestou 
nas redes sociais, afirmando que o que teria ocorrido 
naquele dia seria uma visita e não um ataque. Já 
a Deputada Caroline De Toni publicou um vídeo 

onde os soldados do GSI (Gabinete de Segurança 
Institucional) aparecem descansando e conversando 
enquanto os manifestantes tomavam o Palácio, 
naquele mesmo dia. A ex-vice governadora de 
Santa Catarina, Daniela Reihner, e o deputado 
Freitas também usaram suas redes sociais para 
mostrar a indignação com a situação. Todos 
acreditam que há uma verdade para vir à tona 
durante a CPMI (Comissão Parlamentar Mista de 
Inquérito), cuja comissão de investigação deve 
começar a ser definida ainda nesta quarta-feira, 
26, aumentando ainda mais a temperatura no 
congresso nacional.
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pedindo a prisão do General Gonçalves Dias, ex-
ministro do Gabinete de Segurança Institucional 
(GSI), após terem sido divulgadas imagens do 
General durante o ataque de 8 de janeiro. O senador 
catarinense, Esperidião Amin (PP), se manifestou 
nas redes sociais, afirmando que o que teria ocorrido 
naquele dia seria uma visita e não um ataque. Já 
a Deputada Caroline De Toni publicou um vídeo 

onde os soldados do GSI (Gabinete de Segurança 
Institucional) aparecem descansando e conversando 
enquanto os manifestantes tomavam o Palácio, 
naquele mesmo dia. A ex-vice governadora de 
Santa Catarina, Daniela Reihner, e o deputado 
Freitas também usaram suas redes sociais para 
mostrar a indignação com a situação. Todos 
acreditam que há uma verdade para vir à tona 
durante a CPMI (Comissão Parlamentar Mista de 
Inquérito), cuja comissão de investigação deve 
começar a ser definida ainda nesta quarta-feira, 
26, aumentando ainda mais a temperatura no 
congresso nacional.

*Esta coluna é publicada nos jornais e portais associados a ADISC e a APJSC

Aeroportos
A Secretaria de Portos, Aeroportos e Ferrovias (SPAF) solicitou a autorização para implantação de dois novos aeroportos 

públicos no Estado, em Pinhalzinho e Rio Negrinho. Os pedidos foram protocolados na Secretaria Nacional de Aviação Civil. 
Os documentos solicitam a análise do órgão federal objetivando a emissão de outorga junto ao Governo do Estado para 
exploração dos novos aeroportos. 

Ainda na segunda-feira, 1, o governador Jorginho Mello autorizou o repasse de R$ 2,8 milhões para melhorias no 
Aeroporto Regional de Blumenau, o Quero-Quero. O recurso vai ser usado para a conclusão das obras de balizamento 
noturno com sistema PAPI, gerador e biruta iluminada do terminal. 


